

# Amenazas y división entre alcaldes tensionan municipios

**POLÍTICA.** AChM condenó oferta para asesinar a alcaldesa de Lo Espejo. En tanto, el alcalde de Puente Alto impulsará que su comuna abandone la entidad.

Mario Jamett León  
[cidades@mercuriovalpo.cl](mailto:cidades@mercuriovalpo.cl)

**L**a Asociación Chilena de Municipalidades (AChM) condenó las amenazas de muerte contra la alcaldesa de Lo Espejo, Javiera Reyes, luego de que se diera a conocer que bandas vinculadas al narcotráfico ofrecieran \$100 millones para asesinarla. Esto, en represalia por sus medidas adoptadas contra el crimen organizado en la comuna, como la demolición de inmuebles utilizados para actividades delictuales y el retiro de cámaras de vigilancia clandestinas instaladas por grupos criminales.

El presidente de la entidad, Gustavo Alessandri, afirmó que "estas amenazas no son solo contra una persona; son un ataque directo al Estado en el territorio, a la institucionalidad democrática y a la posibilidad de gobernar con dignidad y seguridad. Cuando amenazan a un alcalde o alcaldesa nos atan a todos".

Reyes cuenta con protección policial -de parte del Departamento de Protección de Personas Importantes (P.P.I.)- desde 2025. Presentó una denuncia ante el Ministerio Público en enero, con antecedentes proporcionados por vecinos.

"No es aceptable que gobernar un territorio signifique arriesgar la vida. Los municipios de Chile seguiremos enfrentando con valentía y determinación al crimen organizado en nuestros territorios, con



AGENCIA UNO

ALCALDESA REYES CUENTA CON PROTECCIÓN ESPECIAL DESDE 2025.

**\$100**

**millones** de pesos habría ofrecido una banda criminal para asesinar a la alcaldesa Javiera Reyes.

el respaldo del Estado y la protección que las autoridades merecen", agregó Alessandri.

Desde la AChM indicaron que activaron protocolos de apoyo institucional y que están gestionando una reunión urgente con el ministro de Seguridad Pública para solicitar el reforzamiento de las medidas de protección y una investigación expedita. "Hacemos un

llamado a todas las instituciones del Estado a actuar con máxima urgencia y contundencia frente a esta amenaza que nos interpela a todos", puntualizó.

En esa misma lógica, la alcaldesa de La Pintana, Claudia Pizarro, quien también ha sido objeto de amenazas durante su gestión, sostuvo que "los alcaldes son la primera línea del Estado para muchas personas, y ser amenazado de muerte no debería ser el precio que se paga por defender y trabajar por los vecinos".

## QUIEBRE CON LA ACHM

Otro flanco para la Asociación Chilena de Municipalidades se

"Estas amenazas no son solo contra una persona; son un ataque directo al Estado en el territorio".

Gustavo Alessandri  
Presidente de la AChM

generó tras el anuncio del alcalde de Puente Alto, Matías Toledo, de solicitar al Concejo Municipal la salida de su comuna de la entidad que preside el alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri.

Según consignó La Tercera, Toledo acusa principalmente que el dinero que paga su comuna por pertenecer a la asociación no se justifica y no se traduce en ayudas sociales. "Cada peso que aporta nuestra comuna tiene que transformarse en gestión, en soluciones y en beneficios concretos para nuestros vecinos", comentó sobre este punto.

Otro cuestionamiento del edil puentealtino es el planteamiento de Alessandri al presidente electo, José Antonio Kast, manifestando una postura del municipalismo en representación de todas las comunas del país, respecto al traslado de los colegios municipales a los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP). "Fuiste super irresponsable, es una falta de respeto para los demás alcaldes", dice Toledo en un registro de The Clinic.

CB